
  

 
 
  

 
 

 

 

神戸ポートクラブ会長(CP)水野雄二「できることを、できる時に、できるだけ楽しく奉仕」“To serve as possible, as much fun as possible, when possible” 
 

国際会長(IP) Jennifer Jones（オーストラリア） “Building today for a better tomorrow”「より良い明日のために今日を築く」 
アジア太平洋地域会長(AP)田中博之(東京多摩みなみ) “Action” 「アクション」〜With Pride and Pleasure〜 
西日本区理事(RD) 戸所岩雄(彦根シャトー)「風となれ、ひかりとなれ」〜こころ豊かにあるために、輝くために 

六甲部部長(DG)柏原佳子(芦屋)「スピンネーカーの帆に風を集めて」 
10 月強調月間 BF・EF 

国際協会の一員であることを認識し、BF／EF の目的を理解した上で積極的に協力しましょう。 

前田 香代子国際・交流事業主任（熊本ジェーンズクラブ） 
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2019―2020 年度クラブ役員 
  【会長】水野雄二【副会長】宮内伸浩、大野勉【書記】山田滋己、宮内伸浩【会計】丹羽和子､小田浩、手塚貴子【監事】鈴木誠也【連絡主事】松田道子 

 

Chartered May 8, 1988 

神戸ポートワイズメンズクラブ 

〒650-0001 神戸市中央区加納町 2-7-11 

神戸 YMCA 国際・奉仕センター 

Tel 078-241-7204 

Fax 078-241-3619 

E-Mail：houshi@kobeYMCA.org 

http：//www.kobeYMCA.org/ 
 

第 1 例会 第 2 木曜日 6：30-8：30P.M. 

第 2 例会 第 4 木曜日 7：00-8：30P.M. 

第 382 号 
2019 年 10 月 

 

＜ 2019 年 10 月の聖句 ＞ 
＜神はご自分にかたどって人を創造された。男と女に創造された。神は彼らを祝福して言われた。「産めよ、増えよ、

地に満ちて地を従わせよ。海の魚、空の鳥、地の上を這う生き物をすべて支配せよ。」＞旧約聖書 創世記 1：27－29 

 ずっと以前、環境汚染の元凶はキリスト教にあると言われたことがあり、その原因が今日の創世記の神の言葉だとい
うことでした。 神は人間を信頼し全ての被造物の支配を任されました。ところが、人間は神の信頼を裏切り、際限な
いエゴで被造物を好き勝手に支配してきました。 
 先日のアマゾンの大火災の時に逃げ遅れた「ナマケモノ」が沢山犠牲になったとニュースが伝えていました。弱いも
のが苦しんでいます。神様の判断ミスだったのでしょうか？ そうではないと思いたいです。スウェーデンの少女グレ
タ・トゥンベリさんは大企業幹部に「自分の家が火事になっているのと同じように行動して欲しい」と訴えています。
中南米の先住民族が伝える話が「ハチドリのひとしずく～いまわたしにできること」という絵本になっています。アマ
ゾンの森林火災をハチドリはそのくちばしの一滴で火を消そうと池と森を往復する話です。そのハチドリの言葉が「い
ま、わたしにできることをしているだけです。」                       丹羽 和子  

＜10 月第 1 例会＞ 
 今月は、「西須磨だんらん」という団体で理事長

を務めておられる日埜昭子さんをお招きし、西須磨

地域におけるコミュニティの課題に対する試みにつ

いてお話を伺います。私たちも CS 活動を通してコ

ミュニティサービスに取り組んでいますが、改めて

コミュニティとは何かを考えたいと思います。 

＜記＞ 

日 時：2019 年 10 月 10 日(木)18:30〜20:30 
場 所：神戸 YMCA 三宮会館 308/309教室 

担 当：大野 勉ワイズ 

開会点鐘：水野雄二会長 

聖句・祈祷 

卓 話：「街を家族に」 

        NPO 法人西須磨だんらん 日埜昭子理事長  

諸連絡、今月のお誕生日、今月の歌 

閉会点鐘：水野会長 

＜９月出席状況＞ 

出席率：78.6％(出席数)11/14(出席率対象会員数)   

充足率：90.0％(ゲスト10名、メン8名) 

＜今後の予定＞ 

＜10月第１例会＞ 

10月 10 日(木) 神戸 YMCA308/309 室 

＜10月第２例会＞ 

10月 24日(木) 神戸 YMCA208 教室 

＜神戸 YMCA インターナショナルチャリティーラン＞ 

11月 4日(月・祝)神戸しあわせの村運動広場 

＜11月第 1 例会＞（神戸西ｸﾗﾌﾞ合同例会） 

11月 14日(木) 神戸 YMCA308/9 教室 

 田結庄良昭神大名誉教授「南海トラフについて」 

＜12月第１例会＞ 

 12月 12日(木) クリスマス例会＆DBC 交流 

＠特別養護老人施設オリンピア＆「ヤッチャイ」(広東料理) 

＜10 月のお誕生者＞ 
14日  丹羽和子ワイズ（おめでとう！） 

 

＜2019-2020年度のファンド・累計＞ 
               ９月        累計 
ニコニコ       6,000円   6,000円 
物品販売           0円       0円 
じゃがいも             0円          0円 
玉ねぎ                 0円          0円 

   



  

会長メッセージ 

                      会長  水野雄二 

 
10 月になりました。台風襲来が心配される季節ですが、長く続いた猛暑の夏から解放されて、涼やかな

風が吹く秋を迎えました。スポーツの秋、読書の秋、食欲の秋、皆さんはどの「秋」がお好みでしょうか？

 地域では運動会などの住民参加の催しができるコミュニティもあるでしょうが、最早そのようなイベン

トは無理！という地域が多いのではないでしょうか？ 「コミュニティ」の言葉は定着していますが、そ

の内実は空疎になっています。「コミュニティ」も地理的なエリアを示すのか、機能的な結びつきを示す

のか不明確です。人と人との交流や連帯が弱くなり、「孤族」が増加する現代社会。地域でどのような試み

が可能なのでしょうか？ 今月は西須磨での試みについてお話を伺います。 
 

10月第１例会スピーカープロフィール 

＊NPO法人福祉ネットワーク西須磨だんらん理事長 

日埜昭子（ひのあきこ）氏＊ 

1993年より始めた、地元自治会福祉部の活動を基盤に、1998

年、大震災後の復興まちづくり運動の中から、住民同士助け

合うＮＰＯ｢福祉ネットワーク西須磨だんらん｣を立ち上げ

る。介護保険制度外の在宅支援サービスを中心に、神戸市委

託のデイサービスやふれあい食事会、空き店舗を活用した居

場所づくり、2017年からこども食堂にも取り組む。 

2008 年、神戸市内外の制度外サービス活動団体で構成する

｢ひょうごん福祉ネット｣を設立し、代表を10年間務める。 

＜9月第 1例会報告＞ 

 

 

9月第１例会は、かねてより支援しているFOP患者いっくん

の最近の様子を、お母様を講師としてお話を聞きしました。

ニュース映像を交えて、たいへん分かりやすく、今何を必要

とされているのか、聴く人にじいんと伝わってきました。治

験はまだ始まったばかりです。多くの希少難病患者のための

支援を、今後も継続していきたいと思います。京都部や中西

部でも支援の輪が広がっています。今回も多くのゲスト、ビ

ジターの参加がありました。「いっくん支援」の輪がさらに

広がりますように！http://fop-akashi.jp/ 
 

＜六甲部・瀬戸山陰部合同部会開催＞ 

 

バナーセレモニー 総主事あいさつ チャリティランアピール 

 
我がクラブのメンメン 

去る9月28日（土）に神戸ベイシェラトンホテルにおいて、

六甲部と瀬戸山陰部の合同部会が開催され、神戸ポートクラ

ブからは井上、大野勉、大野智、郡、水野、山田ワイズが出

席しました。一昨年度から議論になっていた六甲部と瀬戸山

陰部の合併問題が白紙撤回となりましたが、今回の合同部会

の開催では、今後も共に協力して交流を強めていくことが確

認されることになりました。柏原六甲部長と三宅瀬戸山陰部

直前部長とのカップルのような点鐘風景はその親密さを象

徴しているようでした。午前中には戸所西日本区理事と六甲

部会長懇談会があり意見交換がなされた後、メネットアワー

が「児童虐待」をテーマに開かれ、岡山のCAP代表の方か

ら子どもの虐待の現状と予防について学びを深めることが

できました。合同部会では、音

楽を楽しみながら、おいしい食

事と愉快な会話に時間を忘れ、

豊かな時となりました。大野勉

さんが「大切な小道具」を忘れ、皆さんから笑顔の叱責を受

けておられましたが、それも楽しい部会のお愛嬌でした。く

れぐれも忘れ物にご注意を！（水野記） 
＜部会訪問報告＞ 

１．9月1日(土)：京都部部会＠京都ホテルオークラ 



  

限界を超えろ！Y’s power? No limit!」の部長テーマの下、

５年後、10 年後の自クラブの姿はどのようになっている

か？を会長がスピーチしました。どのクラブも意気軒昂！明

るい未来を切り開く、京都部のパワーに魅せられました。 

それに先立って午前中には、京都部メネットと女性メンバ

ーのつどいが開催され、メネットの事業の5年後についても

意見交換する貴重な時間となりました。詳細は事業通信で。 

 

メネット・女性メンバーのつどい（男性は3名のみ） 

 
京都部役員のメンメン！ 

2．9月7日(土)：びわこ部部会＠ホテルニューオウミ 

「メンバーよし、YMCAよし、クラブよし、そして社会に奉仕」 

のテーマをある書家が参加者の前で横断幕に書き上げると

ころからスタート。「近江商人三方よし」にまつわる近江商

人の歴史についての講演でした。私は、会の後、ユニトピア

ささやまでの会合があり、ノンアルコールでの懇親会となり

ました。丹波篠山へは、亀岡経由でデカンショ街道(国道372
号線)を通って、約2時間で到着しました。いい景色でした。 

  

３．9月16日(月・祝)：阪和部部会＠大阪産学創造館 

 講演は、「広島被曝証言の会」山岡美知子氏による「語り

継ぐ被曝の実相と平和への思い」でした。被曝2世としての

体験や伝え聞いた実相を、スライドを交えてくわしく語られ

ました。メネットアワーでは、和歌山 YMCA労災病院ボラン

ティアの取り組みと堺 YMCAにおけるユースリーダー主導の

「子供の居場所づくり」の取り組みの報告がありました。い

ずれも「弱き人のための活動」としてたいへん参考になるも

のでした。詳細は、メネット事業通信をご覧ください。⭐ 

 

 

４．9月21日(土)：九州部部会＠玉名温泉しらさぎ荘 

 

 

九州部部会は、16クラブの勇壮なバナーセレモニーの後、堀

部長の力強い開会宣言で始まりました。講演は、地元玉名出

身の金栗四三 PR 推進室の徳永氏のお話。四三さんの隣に住

んでいて、小さい頃からたいへん可愛がられたとのこと。四

三さんのアイデア力は、今の世の中でもたいへん参考になる

ということでした。事前に開催されたメネットアワーでは、

心理カウンセラー中原宏子氏による「未来の子どもたちに残

したい大切なもの」と題してお話をお聞きしました。わたし

とは、我多志と書く。学ぶの昔の字：學は、羽の間に手が表

され、希望の意味がこめられている。といった興味深いお話

でした。温泉リラックスタイムをはさんで、深夜まで懇親は

続きました。 

９月第２例会記録 

1.日時:2019年9月26日(木) 19:00～20:30 



  

2.場所:神戸YMCA三宮会館208室 
3.出席: 大野勉,大野智,小田,郡,丹羽,細見,水野(進行)7名 
4.内容: 
(1)9月第1例会出席 
･メンバー:大野智,大野勉,郡,中山,丹羽,松田,水野,山田8名 
・ゲスト：山本智子さん、小林恵子さん、住本一礼さん、 

伊賀元俊さん、大橋一郎さん、海老口恵子さん 
・ビジター：美崎晋さん、桑野友子さん、板東幸子さん、 

中村茂高さん 
･欠席者:井上、小田、民谷、手塚、細見、宮内 6名 
･出席率:8名＋メーキャップ(３：井上、細見、小田)÷14(出席  

  率対象会員数)＝(78.5)％ 
･充足率:8名＋ｹﾞｽﾄ 10名÷20(在籍数)＝ 90％ 
(2)10～12月のクラブ例会 
・10月第2例会 10/24（木）神戸YMCA208教室 
・11月第1例会（神戸西ｸﾗﾌﾞ合同例会） 
   11/14（木） 神戸YMCA308/309教室 
   田結庄良昭神大名誉教授「南海トラフについて」 
   ＊事前の質問を集約した。ドライバー：細見 
・11月第2例会 11/28（木） 神戸YMCA208教室 
・12月第1例会（クリスマス例会）12/12（木） 
   オリンピア訪問（クリスマス）後、ヤッチャイ 
(3)今後の予定、他クラブ例会等 
・10/26（土） 神戸YMCA秋まつり（神戸YMCA） 
       出席予定：小田・大野智・手塚 
・11/4（祝・月）神戸YMCAチャリティラン 
＜他部会予定＞ 
・10/5（土）中西部部会  大野勉予定 
・10/26（土）西中国部部会  大野勉、山田予定 
(4)協議課題 
・近江八幡ヴォーリズ建築見学ツアー日程について 
  日程継続調整中 
・じゃがいも大作戦について 
 配送日第１陣は10月9日売価 2500円とする。 

・チャリティーラン企画書提出について 
  昨年通り。クラブから20,000円の協賛金 

その他の協賛金1人3000円×７＝21,000円 

・12月第2例会日程変更について 
  YMCAの都合で、12/26→12/19に変更 
・2020年1月～3月第1例会のプログラムは？ 
 候補：居留地の話、中山ワイズのイギリス報告 
    井内ワイズの九州滞在報告 など 
・チャリティコンサート(2020/4/25)企画について 
・いっくん支援の活動について 
大阪センテニアルクラブとの協働のあり方について 

検討必要。→主導は大阪、それをサポート的に行う。 
・次年度（2020-2021）会長・主査について 
  次期は、交流主査 

神戸YMCAマンスリーレポートから 

１．神戸YMCA高等学院 卒業式 

 9 月 20 日、神戸 YMCA高等学院の卒業式が西神戸 YMCA会

館にて行われ、2名の卒業生が新しい道へと歩み始めました。

通信制基準の全日制である高等学院は、通信制の出席基準と

単位制の自主的な時間割を作成します。授業以外に YMCA 活

動に参加し、ﾜｲｽﾞﾒﾝｽﾞｸﾗﾌﾞの方々との出会いや交わりを通じ

て豊かな学校生活を過ごすことができます。 

２．神戸YMCA学院専門学校 越冬大作戦 

  日本語学科後期から新たに 46名の学生が入学をいたし

ました。神戸で初めて冬を迎える学生に毛布を配布していま

す。ご家庭で眠っている毛布や暖房器具等ございましたらご

寄贈くださいますようご協力をお願い申しあげます。 

  受付：11月8日（金）・11月9日（土） 

  問合先：神戸YMCA学院専門学校 078-241-7204 
３． 今後の神戸YMCAイベント 

 ①高等学院 教育セミナー  

  日時：第一回『こどもの未来を広げるために』 

10月5日（土）13：00～15：00 
勝木洋子さん（神戸親和大学発達教育学部教授） 

     第二回『こどもの可能性は無限大』 

      11月9日（土）13：00～15：00 
      中林和子さん（ﾌﾘｰｽｸｰﾙ For Life理事長） 

  場所：神戸YMCA高等学院（西神戸YMCA4階） 

  参加費：無料 

  申込方法：神戸YMCA高等学院 078-793-7435 

   https://www.kobeymca.org/data/pdf/20191005.pdf 

 ②三宮会館秋まつり 

  日時：10月26日（土）午前11時～午後3時 

 ③YMCAセミナー2019 
  2.8独立宣言100周年 

～日本と朝鮮半島のこれまでと未来～ 

  日時：11月2日（土）午後3時～午後5時 

  場所：神戸YMCA三宮会館チャペル 

④第22回神戸YMCA ｲﾝﾀｰﾅｼｮﾅﾙ･ﾁｬﾘﾃｨｰﾗﾝ2019 
  日時：11月4日（祝・月） 

  場所：神戸市北区しあわせの村 

   https://www.kobeymca.org/c-run/ 

 

編集後記 

夏の睡眠は、エアコンのおかげで十分とれました。例年、秋

はぐっすり眠れるはずが、残暑がまだまだ続きます。エアコ

ンがまだ活躍しています。節電と言いながら、睡眠不足には

勝てません。その間に、じゃがいもは順調に成長したとのこ

と。さあ、配達に励みましょう。神戸ポートの大切なファン

ドです。神戸ポートの活動を知ってもらいながら。 


